

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

Francisco Igea Arisqueta, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita **respuesta por escrito sobre los problemas de los ciudadanos que padecen epilepsia.**

Congreso de los Diputados, 24 de mayo de 2017

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La OMS y sus asociados reconocen que la epilepsia es un importante problema de salud pública. Desde la creación de una iniciativa en 1997, la OMS, la Liga Internacional contra la Epilepsia y la Oficina Internacional para la Epilepsia llevan a cabo una campaña mundial con el lema "salir de la sombra", cuyo objetivo es proporcionar mejor información y mayor sensibilización sobre la epilepsia, y reforzar los esfuerzos públicos y privados por mejorar la atención y reducir el impacto de la enfermedad. En la actualidad, unos 50 millones de personas de todo el mundo padecen epilepsia. La proporción estimada de la población general con epilepsia activa (es decir, ataques continuos o necesidad de tratamiento) en algún momento dado oscila entre 4 y 10 por 1000 personas. Sin embargo, algunos estudios realizados en países de ingresos bajos y medianos sugieren una proporción mucho mayor, entre 7 y 14 por 1000 personas. En nuestro país se estima que esta patología afecta a 400.000 personas.

En nuestro país, los ciudadanos que padecen esta enfermedad están sufriendo desabastecimiento, de manera recurrente, de los fármacos con los que están siendo tratados, sobretudo relacionados con un laboratorio británico, acusando, además, a la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS) de dejación de funciones al no garantizar la disponibilidad de los tratamientos antiepilépticos financiados por el Sistema Nacional de Salud. Recordemos la importancia de mantener los tratamientos y no sustituir los fármacos que están siendo efectivos por otros similares o genéricos, por parecidos que puedan ser. Otra de las principales quejas de los afectados por esta patología es la alta variabilidad de los efectos terapéuticos que padecen con los preparados genéricos de fármacos prescritos, lo que supone la aparición de nuevos episodios en casos que ya estaban considerados controlados.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué medidas piensa llevar a cabo el Gobierno para garantizar que las personas que padecen epilepsia en nuestro país reciben su tratamiento sin problemas?
2. ¿Piensa el Gobierno llevar algún tipo de medida para disminuir la variabilidad terapéutica de los medicamentos genéricos para esta patología? ¿Cuál?

Francisco Igea Arisqueta  
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

